)HHH

Semanario político y de intereses generales

Precio de suscripción: 1'50 pesetas trimestre.

Dirección y Redacción: Cuesta de Lucias, núm. 6.

SAGASTA

El ilustré patricio; el estadista insigne; el propagandista de las libertades fundamentales del régimen en que vivimos; el orador infatigable y elocuente; el amante del pueblo; el jese indiscutido del gran partido liberal español, Sagasta, ha muerto.

Sagasta, al atravesar el estrecho istmo que separa la vida del sepulcro en brazos de la inmortalidad, se ha llevado tras de si toda una época histórica.

El mejor elogio que de él puede hacerse, es el consignar que murio pobre por haber vivido hon-

¡Que á través de la losa que va á cubrir su sepulcro, leamos nosotros y lea la posteridad la ultima lección que encierra!

Algo de política

No solo aqui, en la capital de la provincia corre también como muy cierta la noticia de que en las próximas elecciones generales de Diputados á Cortes, presentará su candidatura por este distrito, el General Casanova.

Como la significación política de dicho General es la conservadora, nada tiene de extraño que nosotros, liberales, estemos muy atrasados en lo que con respecto al particular haya de verdad, pues es claro que tales asuntos solo se inician y desenvuelven en familia, hasta que ya como cosa resuelta se dicen á la publicidad, que es cuando nosotros esperamos conocer e' de que nes ocupamos.

Sin embargo, la pretension del candidato, parece que existe, y por si tal fuera, no está demás que La Defensa, único representante que hoy tiene la prensa en el distrito, haga algunas consideraciones, que lo mismo pueden servir para el General Casanova, que para quien quiera dispersarnos el honor de aspirar á ser nuestro apoderado en Cortes, y que son éco fiel de lo que aqui anhela la opimión pública en masa.

En nuestro último número nos hicimos intérpretes de ella, consignando sus deseos de ver acabada por modo definitivo, esta especie de institución vincular establecida por la voluntad de los Gobiernos en favor del Sr. Liserna.

Deciamos lo que á cualquiera se le ocurre en presencia de semejante estado de cosas: que asi la vida de estos pueblos era imposible; que la administracción de sus intereses tenia que ser por fuerza desastrosa; que ni los adversarios políticos de dicho señor podian soportar tan continuado y absoluto poderio, ni á los adeptos mismos les era grato, cuando considetaban que quien no necesita más que la voluntad de un ministro de la Gobernación, no sabe apreciar lo que valen los amigos, que hasta llegan á molestar tanto como las moscas. Todo esto deciamos y aun algo más.

De tales precedentes lógicamente se saca la consecuencia de que la opinión nada supone; todo se hace, en esta clase de luchas, en el suntuoso palacio de la Puerta del Sol. A quien desde alli se impone, ese obtendrá la investidura de diputado de este distrito en las futuras elecciones; y no se canse el que no cuente con tal apoyo, porque ni todos los censos de todos estos pueblos, sin excepción de un solo elector, bastarán sin aquel á conseguir el triunfo.

Por tal razon, aqui que ya vivimos de los precedentes y que tenemos abiertos los ojos á la luz de la realidad; que conocemos perfectamente ese secuestro en que se tiene el derecho de sufragio activo y que todos los esfuerzos, todos los sacrificios, todos los entusiasmos se estrellan contra lo que está escrito, es inutil que se pretenda por nacie meternos en esas luchas que solo dan por resultado, no el que resplandezca la verdadera voluntad del cuerpo electoral, sino disgustos á granel, odios y venganzas, entre los moradores de un mismo pueblo, entre los individuos de unas mismas familias y entre los que siempre se vieron unidos por los lazos de la amistad.

Y á pensar así no nos mueve y obliga solo esa idea que tenemos del poder centrar en sus relaciones con esta clase de cuestiones; nos coloca en la necesidad de opinar de tal modo, la falta de independencia, de seriedad, de la inmensa mayoria de los habitantes de este pais. Aqui presenciamos á diario, no n los pequeños, que éstos siempre merecerán de todos disculpa, en los más encopetados señores, que hoy dicen negro y mañana blanco; que hoy claman contra este estado de cosas, y manana se hacen solidarios de esas mismas cosas; que hoy hablan hasta verdaderas injurias contra determinadas personas, y mañana á esas mismas personas las elevan bien alto, para que las contemplemos como dechados de bondad, de honradez, y de lealtad; que hoy ofrecen el más desinteresado concurso á una parcialidad política cualquiera, y mañana, sin otra razón que la de no ver cerca ó contemplar que se aleja el codiciado turrón, vuelven la espalda para irse al campo de enfrente á combatir á quienes el dia antes ayuda-

¡Qué expectáculo tan triste y

tan repugnante, á la vez, ofrecen los pueblos que separándose de lo que constituye sus más arraigadas creencias y sus más preciados anhelos, divorciándose de la propia conciencia y acallando los latidos del corazón, obran á impulsos solamente del egoismo ó del servilismo, ó de la más asquerosa cobardía! Bien merecen esos pueblos que así y por tales motivos sacrifican su independencia y digni-dad, tener por árbitros de sus destrezas enormes culebrones que les hagan sentir los venenosos efectos de sus picaduras. Cada pueblo tiene lo que merece.

La primera condición, pues, que el distrito ha de poner al candidato que aqui pretenda derrotar al actual diputado, Sr. Laserna, es que por lo menos cuente con que el Gobierno ha de ser indiferente en la contienda, y que esa indiferencia ó falta de decisión en uno y otro sentido, se traduzca en hechos.

No sería en nuestro juicio necesario para demostrar esa imparcialidad, y para conseguir un completo triunfo, restar alguna fuerza á la máquina electoral que dicho diputado tiene desde hace veinte años montada; ni siquiera promediar esas fuerzas. Bastaria con que el Gobierno, queriendo hacer respetar el derecho electoral é impedir el abuso por quien dispone del poder, mandara delegados suvos para garantir el libre ejercicio l del sufragio y para poner a cubierto á los que no disponen de aquel formidable resorte, de atropellos, coacciones y pucherazos.

Para derrotar al Sr. Laserna no hace falta más que cese esa ilimitada protección que todos los Gobiernos le vienen dispensando, ahogando los gritos de la opinión; porque él, obedeciendo a no sa-bemos qué fuerza irresistible, se ha creado en el distrito que hoy representa la más inconcebible y espantosa situación. Póngase aquella siquiera en duda; llévese al cuerpo electoral la esperanza de que su voto será respetado en las altas esferas, y el edificio de tantos años vendrá abajo, con la facilidad que se destruye la más modesta cabaña del más humilde pas-

Otras de las condiciones que el

distrito ha de imponer al que pretenda su representación, es que vuelva la cara por ese estado de empobrecimiento en que lo tienen sus administradores, por los mil medios á que se presta con sus industrias y agriculturas, hoy decandentes, y, en una palabra, que se le deje tranquilo sin imponerle tanto sacrificio como le agobian, aunque nada se le dé y se le abandone á sus propios elementos de vida.

Más condiciones todavía ha de imponer este distrito. Ya nos iremos ocupando de ellas en artículos sucesivos.

Quien se crea con fuerzas para aceptarlas, venga enhorabuena, que el distrito sabrá proporcionarle, con el desinterés que siempre lo hizo, el más señalado de los triunfos.

A mi buen amigo PIERRE ZEPOLHACHE

A tus seguidillas contestarte quiero en verso ó en prosa, en latín ó en griego, en ruso, en polaco, en turco ó en sueco; porque estos idiomas los conozco al pelo. Pero por si forte

Pero por si forte al nuestro me atengo, y en verso ó en prosa diré lo que siento.

Me dices que soy tirador certero. Gracias, caro amigo, no esperaba menos.

Pero que me cuelo contando chascarros y que los embustes me los cuajo al vuelo.

¡No soy cazador? Pues claro que miento, y en un periquete me fabrico un cuento.

Y para probarlo pretendo contarte lo que sucedió en el cerro Duarte.

Se dice que un dia del pueblo salió para echar un puésto, Pedro el cazador.

Llevaba á la espalda un gran perdigón, y paso tras paso, al sitio llegó.

Una vez allí el puésto arregló, colocó la jaula y se agazapó.

Práctico el reclamo al punto cantó, salió reclamando, luego de pié dió.
Contestóle un macho que e: a muy valiente; después una hembra y mucha más gente.

Era un gran manojo que, lleno de celo, no tardó en llegar porque vino á vuelo.

Un tiro sonó, y aquel bravo macho herido de muerte por tierra rodó.

Entonces, el pecho (el del cazador), henchido de gozo ufano latió;

pero su impaciencia del puésto lo echó, y de pié en la rasa de un brinco quedó.

El huérfano bando, á penas le vió, lejos, sí, muy lejos, volando marchó.

¿Por qué se saldría aquel cazador? Si allí quietecito él se hubiera estado, muchas mís perdices hubiera matado. Dijo en su defensa que un enorme halcón

cerniéndose estaba sobre el perdigón. ¿Qué halcón ni qué grajo ni qué niño muerto? Él nunca debió

salirse del puesto.
Y es que no sabía,
porque era un muchado,
que cuando á un mano

que cuando á un manojo se le mata el macho, aunque las demás se vayan volando,

es fijo que vuelven muy pronto cantando. Si por suerte fueras el héroe del cuento te diré una cosa

para tu escarmiento:
Me dijo de tí
un cazador viejo,
á quien tú mostrastes
tus diez mil trebejos:
¿Para qué querrá,
tantos chirimbolos
sin saber cazar?

toma mi consejo, voto á Baco y Taco: Prepara cartuchos y mucho tabaco;

y mucho tabaco; que para cazar sólo estos arreos se deben llevar.

Y ahora, caro amigo, que lo pases bien, y allá va un abrazo, cazador novel.

Y el estribillo, que me han gustado mucho tus chascarrillos,

Anda salero, ilo que pega el cerote del zapatero!

D.

Apertura de un Circul

El dia 7 del actual tuvo lugar la apertu-ra oficial de la Sociedad, que con el nom-bre de CÍRCULO CATÓLICO, han formado distinguidas personalidades de esta localidad: el acto, al que asistió numerosa y escogida concurrencia, resultó una verdadera manifestación de entusiasmo, tanto por lo que encerraba en sí, como por los

brillantes discursos con que fué amenizado.

El Presidente efectivo, el jóven y aventajado médico, y apreciable amigo nuestro y suscriptor, D. Francisco Maurandi Mieli, con uno magnifico expuso el obieto de la con uno magnífico expuso el objeto de la creación de dicho Círculo, y el Reglamento, á que habiendo de ajustarse, habrá de ser la base fundamental de su peregrinación

ser la base fundamental de su peregrinacion por la esfera social.

Nuestro querido amigo y colaborador, el discretísimo y aprovechado jóven D. José Oliver Pérez, Vocal-Secretario de dicha Sociedad, también hízo uso de la palabra para hacer una preciosa oración, en la que nos mostró una vez más su claro talento y buenas condiciones para la carrera que,

con tanto lucimiento, terminará en breve.

Don José Maurandi Mieli, hermano del Presidente, y jóven estudiante de Teología, pronunció también un elocuente discurso, pronunció también un elocuente discurso, en el cual hizo derroche de conocimientos científicos y literarios, que subieron al más alto grado de entusiasmo el ánimo de la concurrencia, que extasiada y con religioso silencio oía aquellos conceptos, propios más bien que de un novel estudiante, de un viejo y sabio. Doctor, que pasara sú vida, consagrando al estudio todos sus esfue. zos y afanes

Por último, el distinguido sacerdote don

Por último, el distinguido sacerdote don Antonino Muñoz, Presidente honorario del Círculo, hizo el resúmen del acto en un breve y bonito discurso.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al Presidente y Junta Directiva, y deseamos larga vida á la Sociedan, que realizando los pensamientos que le animan, recibido los pensamientos que le animan, recibi-rá un merecido aplauso de este vecindario.

SOUDERLAND.

De Teatro

Desde la anterior semana, (diez dias hace lo menos) que á los actores y actrices de mi buen amigo Lémos, una reseña encomiástica de sus trabajos les debo, y que en vez de ser en prosa la voy á lanzar en verso. Ratifico cuanto dige en mi anterior, y difiero sólo en los aficionados que me han dado buen camelo; pues en «Los Aparecidos» aparecieron horrendos. Que en el «coro» de la «tapia» dieron el «do» de pescuezo, en las escenas restantes hubo más malo que bueno. Esto no quiere decir que resulten malos tercios, porque reunen aptitudes, muy claro talento escénico.... Pero en aprender papeles, y en ensayar.... «bajo cero».

Salvo que en «Los Monigotes» estuvo Ibarra soberbio é inimitable, magnífica se nos mostró Lola Lémos,

tanto, que muchos del público en secreto me digeron: "De tan linda monigota fuera monigote eterno».

«Otro gallo te cantara», comedia que aquí es estreno en la que, sus bellas prendas y aptitudes mil lucieron

la esposa, hijas y sobrino de don Domingo, y un *lleno* fué la entrada de tal noche, de lo que mucho me alegro.

"Para casa de los padres" fué el fin de acto tan ameno, en la que González (F.) que es un actorazo inmenso.

hizo el papel saladísimo de encanijado artillero y su esposa, la señora doña Araceli Mantero

la gallega más gallega de todo el reino gallego: tanto que me dijo al verla un expectador, muy serio:

«á esta señora la he visto en Lugo ó en Mondoñedo. Me dejo «Las cuatro esquinas» juguete de mucho ingenio

en el que lucieron proezas Araceli y Lola Lémos, González y don Domingo. ¡Qué cuatro esquinas hicieron! Si aquello más bien que esquinas

columnas sólidas fueron, no ya de una casa sola, sinó de algún pueblo entero

«Hija única» y «El vecino de enfrente» las aplaudieron los pequeños y los grandes, los rubios y los morenos: doña Dolores, sublime;

y don Domingo, soberbio.
Lola, ¿qué diré de Lola
si ya que decir no encuentro?
De Araceli y de Fernando

de primíssimo cartello. Esperanza, una doméstica con muchísimo salero.

También en «La Chiclanera» quedamos muy satisfechos de Angelito Miserere García Pérez, don Alberto que dijo y cantó con arte su papel de mosco muerto.

Gran tutor sacó González y á más, chulo desenvuelto, y una chula de mistó

con menesteres perfetos, su esposa, que de Triana se copia todo el gracejo. Y dió fin con «El Chiquillo»

de los hermanos Quintero, chispeante y preciosísimo y dicho con tanto esmero, con tal arte y valentía que no me canso de verlo; y juro al señor Redondo, que es un amigo á quien quiero, excelente apunlador,

buen actor, buen zapatero, con muy buenos movimientos é inmejorable bombero;

que seré un expectador entusiasta é impertérrito á cuantos chiquillos hagan González y la Mantero.

D. JUAN.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ante la Sección 2.º de la Audiencia

de Almería tendrán lugar los juicios orales de causas correspondientes á este distrito judicial, en esta forma:

Febrero 13. - Disparo. - Contra Antonio Martinez Bañón (a) Chato. Febrero 13.—Hurto.—Contra Do-

mingo Guevara Arroyo.

Febrero 14.—Disparos —Contra Juan Caballero Navarro.

Febrero 26. Homicidio. - Contra Juan Oliver López.

Febrero 26 y 27. -Homicidio. -Contra Antonio Gea García (a) Fondélo.

Marzo 7.- Disparos y lesiones.--Contra Francisco Sánchez (a) Goro, y otro. Marzo 9.—Disparo.—Contra Domin-

go Martinez López y otro.

Marzo 9.—Disparos. -- Contra Francisco Sánchez (a) Goro, y otros.

Marzo 10 .-- Juegos prohibidos .-- Contra Agustín López (a) Chilín, y otros. Marzo 10.—Hurto.—Contra Purifi-

cación Sánchez Expósito.

Marzo 11.—Disparos.—Contra Blas Burló Pérez.

SUBITOS Y NOTICIAS

-La señora esposa de nuestro apreciable amigo y suscriptor, el ilustrado Sobrestante de Obras Públicas, D. Eustaquio Silva, ha dado á luz con toda fe-

licidad un precioso y robusto niño.

—Nuestro querido amigo D. Francisco Scrrabona Fernández, ha presentado con carácter irrevocable la renuncia del cargo de Secretario de este Ayuntamiento, que por tantísimos años ha desempeñado, la cual le fué admitida. Si en otra ocasión hubiéramos pre-

senciado este hecho, nos hubiera causado sentimiento ver alejado á tan probo é inteligente funcionario de aquel cargo; pero en las circunstancias presentes, lejos de sentir tal determinación, nos alegra y conforta, haciéndonos exclamar: Todavía hay hombres para quienes nada hay antes que el propio

Ya irá encontrando el Sr. Laserna facilidades para proteger á los que con razón le tienen cortada la tripa.

-La virtuosa señora doña Juana López Carrasco, esposa de don Manue! Chico de Guzmán, se encuentra gravemente enferma.

Dios quiera mejorarla.

-El consecuente liberal D. Andrés Pérez Soriano, depositario de los fondos del Pósito de esta villa, ha sido re-movido de su cargo, por el hecho de ser amigo nuestro.

En su lugar fué nombrado D. Jacobo García Camacho, leal amigo político del Sr. López del Arenal, y por tanto, del

Sr. Laserna.

De aquí en adelante no tendremos

tiempo para contar cesantías.

Dias pasados fué hallado el cadáver del peón caminero, paisano nuestro, Juan Antonío González López, que de-bajo de una pontanilla de la carretera de Vélez-Blanco á María pereció helado.

Imprenta á cargo de Pedro Crisol Lozáno

Abonos Minerales

de la casa OTTO MEDEM-Valencia

Depósito en Lorca

Primeras materias para abonos químicos

A cargo de D. Diego Chacón Diaz Corredera-42-Farmacia

Sulfato de amoniaco.—Superfosfato de cal.—Escorias Thomas.—Cloruro y Sulfato de Potasa.—Nitrato de Sosa.— Sulfato de hierro, etc. etc.

Et este depósito se facilitarán al labrador, todos los datos y antecedentes necesarios para el buen empleo de estos abonos, preparándose además, fórmulas especiales para toda clase de cultivos.

A) que lo use y no le dé los resultados expresados se le devolvera su importe en el establecimiento que lo haya comprado.

PRECIO: 2 ptas. el frasco.

No se ha tratado una sola de estas enfermedades con el poderoso resolutivo TRABMULL que no se hayan evidenciado sus beneficiosos efectos.

Confirmada su acción curativa

Cura con seguridad y rapidez y caidas), quemaduras, erisipelas, orquins y torceduras,

-indispensable para las familias

LEVENOLL

Máquinas de coser "SINGER.,

Las más perfectas, económicas y duraderas.

Premiadas en todas las exposiciones. Medalla de honor en la universal de París.—Venta á plazos de 10 rls. semanales, y al contado.—El mejor adorno de una casa, el mueble que reune la elegancia á la utilidad, es la máquina de coser "SÍNGER..

Único depositario: Manuel Mauricio Manchón. Puertas de Lorca, 20.

LA SULTANA

Gran establecimiento de sombrerería de

LópezHermanos

Carrera de San Francisco, y Carrasco

Mercado de Vélez-Rubio

Trigo fuerte.		de 45 á	46 reales	fanaga
The same of the sa			The state of the s	Change of the late
Id. candeal		de 39 á	41 "	.))
Centeno, .		de 32 á	34 "))-
Cebada		de 25 á	27 "	, n
Lentejas		de 00 á	34)	. n
Panizo		de 30 á	32 "	3 m
Garbanzos .	· ·	de 80 á	85 n)
Judias		de 80 á	84 »	.))
Almendras		de 84 á	86 »	
HARINAS				
1. fuerte			á 16 rls.	arroha
2. id			á 14 »))
1. candeal			á 15 »	"))
2. id			á-13 »	n
	-			*
Vino			á 20 »	"
Aceite			á 40 »))

Establecimiento de Ultramarinos, Paquetería y Quincalla, de

Juan Pérez Puente

Vélez-Rubio

Coloniales y Paquetería

DE

Antonio Eccquiel Pérez Abad

Callede Carrasco, 57.

(Esquina à la calle del Cuartél)

VÉLEZ-RUBIO

A. Almunia López

Depósito de ornamentos de Iglesia.

Grandes existencias en tejidos de todas clases, desde los más económicos, á lo de más precio. Variedad en casullas y estandartes bordados, de cuantos dibujos y valor se deséen. Metales de todas clases como cálices, custodias, candeleros, incensarios, etc., etc., etc.,—Imágenes de los mejores autores, en madera y cartónmadera.—Misales, Breviarios, Rituales y libros de todas clases.

VERA (Almería) Calle de la Estrella.

Para pedidos dirigirse á D. TOMAS ALIAGA MOTOS, de María, provincia de Almería. Hay grandes existencias.

Carbón de encina, superior, á cuatro y cuatro reales y medio arroba.

LA BEFENSA

Semanario político y de intereses generales Lucías, 6.—VÉLEZ-RUBIO

Si